



**GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE CORDOBA**

**SECRETARIA DE LA REGION CENTRO**



Gerencia de Relaciones Institucionales/ Área de Prensa

---

*Gacetilla de Prensa*

#### **IV Reunión Institucional de la Región Centro**

Se realizó en Córdoba la IV Reunión Institucional de la Región Centro, “Complementación Regional para el acceso a los mercados del Pacífico” de la que participaron los Gobernadores de Córdoba, Dr. José Manuel De la Sota, el Ing. Jorge Obeid por Santa Fe y el Dr. Pedro Busti por Entre Ríos, acompañados por el Gobernador de Mendoza, Ing. Juan César Cobos, el Gobernador de San Juan, José Luis Gioja y el primer mandatario de La Rioja, Dr. Ángel Massa y el Vicegobernador de Catamarca, Hernán Columbo, provincias asociadas a la Región Centro y que conforman la base natural del Corredor Bioceánico.

El encuentro tuvo lugar en el Pabellón Amarillo del Predio Ferial de la Ciudad de Córdoba y contó con la organización de los Gobiernos de Córdoba, Santa Fe y Entre Ríos y el Consejo Federal de Inversiones CFI, y el auspicio del Banco Interamericano de Desarrollo y el Instituto para la Integración de América Latina.

El acto de apertura estuvo a cargo del Dr. Herman Olivero, Presidente saliente de la Mesa Ejecutiva de la Región Centro y Secretario por Córdoba; el Lic. Raúl Taleb entrante Presidente Pro Tempore por la provincia de Entre Ríos; el representante de la Región Centro por la provincia de Santa Fe, Lic. Norberto Nicotra y el Secretario General del Consejo Federal de Inversiones, Lic. Juan José Ciácerá.

Participaron Ministros de las tres provincias miembros de la Región Centro; Secretarios de Estado; Subsecretarios y Presidentes de Agencias; Funcionarios de los Poderes Legislativos y Ejecutivos de las distintas provincias integrantes de la Región Centro y del Corredor Bioceánico; Intendentes; Autoridades Universitarias; integrantes del Consejo de la Sociedad Civil de la Región Centro y representantes sindicales.

Al hacer uso de la palabra, el Dr. Herman Olivero manifestó: *“Esta vocación integradora para el desarrollo común también es compartida y reforzada por los estados asociados de la Región Centro y se pone claramente de manifiesto en la participación de mandatarios y miembros del Poder Ejecutivo de las provincias de Mendoza, San Juan, San Luis, La Rioja y Catamarca, en esta Cumbre aquí en nuestra querida ciudad”*.

En referencia directa a la Planificación Regional el funcionario cordobés indicó *“(…)el concepto orientador de esta planificación debe ser el desarrollo regional, es decir que se debe planificar para facilitar, dinamizar y favorecer el desarrollo de nuestra querida Región Centro”*.

El Sr. Norberto Nicotra por su parte indicó la relevancia de esta cuarta Reunión Institucional de la Región Centro al sostener que el encuentro *“constituye un acta fundacional que hará historia en el desarrollo de la región”* por confluir en un proyecto político de síntesis.

Domicilio: Marcelo T. de Alvear Nº 68- PB- Córdoba- Argentina

Tel. (54 351) 434-1114 / 15 / 16

Correo: [www.regioncentro.gov.ar](http://www.regioncentro.gov.ar)



**GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE CORDOBA**

**SECRETARIA DE LA REGION CENTRO**



Gerencia de Relaciones Institucionales/ Área de Prensa

---

En su alocución, el Lic. Raúl Taleb aludió a la importancia de contar con la presencia y trabajo activo de los integrantes de la Sociedad Civil de la Región Centro y en la *“necesidad de corregir todo tipo de diferencias entre el poder estatal y los actores sociales para avanzar en el desarrollo integrador”*.

Finalmente, el Secretario del CFI en tanto, se refirió a la importancia de contar por primera vez con la presencia de los Gobernadores invitados, para que *“ellos nos cuenten en que estado se encuentran los pasos fronterizos y que tipo de estructura están dispuestos a ofrecer a la Región Centro”*

Posteriormente los Foros sectoriales de la Región Centro deliberaron en reuniones plenarias sobre temas de interés, problemáticas comunes y expectativas compartidas para luego participar del *Primer Seminario Internacional sobre Visión Prospectiva Regional* que tuvo como finalidad aportar a la construcción de una visión del futuro de la Región Centro, prioritariamente en áreas de la economía, la tecnología y el comercio, y generar un espacio de debate, como antecedente en el proceso de Planificación Estratégica de la región.

La ponencia contó con la participación de académicos de Universidades y Organismos de América Latina y representantes del Banco Interamericano de Desarrollo, quienes disertaron sobre el impacto de las tendencias globales en el MERCOSUR y la Región Centro; los aspectos conceptuales y metodológicos de la Prospectiva; las nuevas corrientes comerciales a nivel global; la particularidad del mercado Asia Pacífico y la inserción comercial en él.

La clausura del encuentro estuvo a cargo de los Gobernadores presentes quienes en primer lugar escucharon las conclusiones elaboradas previamente por los integrantes de los Foros.

Al dirigirse a los presentes el Dr. José Manuel De la Sota expresó su convicción de que cuando entre en las tres provincias se logre producir más y mejor, exportar, crear más empleos con mejores remuneraciones, apoyar más a los sectores productivos y estas cosas repercutan en los bolsillos de los ciudadanos se sentirán los beneficios de la integración.

Asimismo se refirió a la participación de los actores de la sociedad civil en la Región Centro, al indicar: *“Me parece muy bueno que avancemos en los temas claves de nuestra Región: infraestructura, energía, los encadenamientos productivos y las oportunidades que tenemos de seguir creciendo aprovechando las ventajas comparativas de las tres provincias que integramos la Región Centro(...)”*.

*Por su parte, el Gobernador de Santa Fe exclamó: “(...)los que hemos visto nacer este proyecto de la Región Centro, consolidarse y fortalecerse en el tiempo, encontramos hoy que las tres provincias que componen este espacio territorial, han sabido desarrollar una herramienta fundamental para el crecimiento. Hemos escuchado las propuestas de los distintos foros y las vamos a incorporar. Quiero destacar como hecho fundamental, que nuestro mayor deseo es que la Región Centro se consolide y tenga permanencia en el tiempo”*.

Domicilio: Marcelo T. de Alvear Nº 68- PB- Córdoba- Argentina

Tel. (54 351) 434-1114 / 15 / 16

Correo: [www.regioncentro.gov.ar](http://www.regioncentro.gov.ar)



**GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE CORDOBA**

**SECRETARIA DE LA REGION CENTRO**



Gerencia de Relaciones Institucionales/ Área de Prensa

---

El Gobernador entrerriano se pronunció por la necesidad de “seguir haciendo misiones comerciales, para tener una mayor oferta exportable, y por continuar trabajando para mejorar nuestras políticas públicas. Por supuesto, integrar la Región Centro significa ampliar nuestra inteligencia para mirar como representar mejor a nuestros pueblos y como integrarnos mejor entre las tres provincias”.

Posteriormente se llevó a cabo el traspaso de la presidencia de la Mesa Ejecutiva de la Región Centro, oportunidad en que el Dr. Herman Olivero cedió su función al Lic. Raúl Taleb de la Provincia de Entre Ríos, quien ocupará las veces de Presidente Pro Tempore de la Región Centro por el término de un año.

En el marco de la reunión se firmó un convenio entre las provincias participantes y el Consejo Federal de Inversiones (CFI) que suscribe el compromiso de aunar esfuerzos para impulsar la concreción del proyecto, para facilitar el intercambio comercial entre los puertos de los Océano Atlántico y Pacífico vinculando un estratégico bloque regional. Por este medio, el CFI contribuirá proporcionando recursos financieros, técnicos, humanos y de infraestructura.